



Compte-rendu du Conseil d'Administration du mardi 11 mars 2025

Présents : Kévin Gilbert-Briand, Stéphane Guéno, Patrick Desgué, Séverine Loton, Didier Lavadoux et Jean-François Delanoë

Pouvoir : Virginie Morel à Jean-François Delanoë

Invité présent : Thierry Seni

-Adhésions 2025 : 25 adhésions avec Christèle SIGNORI. Par rapport aux adhérents de l'an passé, il manque Nicolas Crestey et Déborah Leroux.

-Dates validées des prochains CA et AG : Mardi 8 avril à 17h30 ; mardi 6 mai à 18h00 ; jeudi 5 juin à 18h00 ; jeudi 4 septembre à 18h00 ; jeudi 2 octobre à 17h30 ; jeudi 13 novembre à 17h30 ; mardi 9 décembre à 9h30 ; AG le vendredi 30 janvier à 20h00

-Retour sur les réunions PETR : le Syndicat représenté par Kévin Gilbert-Briand a assisté à 2 jours de travail sur les 3 proposés (5 et 6 mars). Patrick Desgué était aussi présent personnellement. Ce sont des « grandes réunions » avec beaucoup d'administrations. Sur la journée « environnement », cela n'était pas forcément très intéressant d'après Patrick Desgué. Pour la thématique « Tourisme », ils veulent désenclaver le Mont Saint-Michel mais ils font plein de publicité et d'animations sur le Mont même (ex : venue du cheval des JO pour l'été prochain). C'est plutôt contradictoire ! Ils souhaitent aussi faire une « Maison UNSECO ». Les guides de la Baie ne sont pas pris (ou trop peu) en considération notamment sur le thème de la médiation/animation.

Etre inscrit à l'UNESCO signifie qu'il y a des obligations ! Avec la Valeur Universelle Exceptionnelle du site (VUE), il semble qu'il y ait un « discours pro UNESCO ». On sera « formaté » ! L'idée est de faire reconnaître le bien inscrit. Il y a 3 zones de protection, les petits villages de l'arrière pays étant protégés aussi (ex : éoliennes). Cela permet au moins de mettre tout le monde autour de la table.

-Validation des commissions : Concernant la commission « Communication/Presse », Stéphane Guéno, Didier Lavadoux, Séverine Loton et Thierry Seni ont été élus à l'unanimité. Stéphane Guéno est élu à l'unanimité comme responsable de cette commission. Selon les sujets, Kévin Gilbert-Briand propose de coordonner les 2 structures (Syndicat et AGB).

Pour la commission « Environnement », Séverine Loton, Kévin Gilbert-Briand, Patrick Desgué et Didier Lavadoux ont été élus à l'unanimité. Séverine Loton est élue à l'unanimité comme responsable de cette commission.

-Réunion du 19 mars à la Sous-Préfecture : Pour le début de saison, en collaboration avec l'EPIC National, la Sous-préfecture a organisé une réunion avec les guides. Un point sur les lâchers du barrage sera abordé par Romain Desgué. Nous sommes surpris de voir l'Epic National en en-tête de ce courrier. Kévin Gilbert-Briand va aussi appeler M. Sénécal pour qu'il nous explique ce que signifie le point sur la « Formation ». Nous attendrons cette réunion avant de prendre RDV avec M. Welter.

-EPIC OT : Kévin Gilbert-Briand va demander un RDV avec la directrice de l'EPIC OT (Ketty Vaillant-Lambert) pour échanger sur différentes thématiques (gestion du site du Bec d'Andaine, commercialisation sur leur site web...). Il nous préviendra de la date retenue. Stéphane Guéno fait savoir qu'en tant que guide non-commercialisé, il est toujours visible dans les dernières pages de leur site web. Il est décidé de faire des tests sur l'ordre des guides.

-Trousse de secours et matériel pour guide soutien : concernant le renouvellement des trousse de secours, certains guides ont fait part de ce qu'il leur manquait. Il a été voté à l'unanimité que le Syndicat achèterait ce qu'il faut. Stéphane Guéno propose de mettre à disposition ce qu'il a en stock (chloroxydine...). Pour le prêt du sac à dos du guide-soutien, il faudra faire une convention entre le Syndicat et le guide-emprunteur (contenu du sac, date d'emprunt...). Stéphane Guéno propose aussi la possibilité de prêter la VHF à un guide syndiqué qui aurait perdu la sienne, en attendant qu'il en récupère une autre.

-AGEB : Virginie Morel a envoyé un message à la présidente de l'AGEB, Florence Beauchais, concernant une éventuelle adhésion du Syndicat. Cette dernière a répondu. L'adhésion serait de 20 € en tant que « personne morale » mais chaque guide peut cotiser individuellement. Elle aimerait aussi qu'éventuellement on lui fasse des comptes-rendus de réunions auxquelles l'AGEB ne pourrait être présente....

Certains guides sont sceptiques concernant l'adhésion du Syndicat à l'AGEB, leurs points de vue ne reflétant pas toujours ceux du Syndicat.

-Questions et remarques diverses :

-Patrick Desgué et Thierry Seni font part d'une nouvelle réunion organisée par l'EPIC National le 17 mars. Malheureusement, le Syndicat n'a rien reçu. Il est demandé à Patrick Desgué de transférer le mail au Syndicat.

-CODIR (EPIC OT) : Si nous voulons changer le nom du représentant du Syndicat auprès du CODIR, l'élection aura lieu en 2026.

-Formation VHF : suite à notre incompréhension concernant la présence de M. Bulté à la formation VHF réservée exclusivement aux guides, le Capitaine Bounissou nous a fait part que cette personne ne fera pas la formation.

-Patrick Desgué a proposé à l'EPIC National d'organiser un nettoyage de la Cabane d'Auguste (située sur l'herbu ouest du Mont). En effet, il y aurait un bazar pas possible ! Réponse : pas avant septembre/octobre. Kévin Gilbert-Briand en profite pour dire qu'il a assisté à la réunion « Zéro Déchet » proposée par l'EPIC National. La Maison de la Baie du Vivier sur Mer propose des nettoyages avec l'aide d'associations d'insertion notamment et sensibilise aussi les écoles. 40 tonnes de déchets ont déjà été ramassés (900 personnes concernées, + de 160h.). Le Syndicat pourrait aussi proposer ce genre d'animations (nettoyage du verre des abords du Mont...), en collaboration avec l'EPIC National afin d'avoir le matériel nécessaire...
A suivre.